

CONSIDERADOS, 160 MIL MDP, DICE

La refinería va “contra viento y marea”: AMLO

México no solo dejará de comprar gasolina a EU, sino que ya no venderá crudo, afirma

Jannet López Ponce/**Tabasco**

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, advirtió que “contra viento y manera” y porque “somos campeones en superar obstáculos” construirá una nueva refinería en Paraíso, Tabasco, pues anunció que México no solo no tendrá que comprar gasolinas al extranjero, sino que además dejará de vender petróleo crudo a otros países en mediano plazo. “Vamos a construir contra viento y marea la refinería, ¡la refinería va! Tenemos para eso considerados 160 mil millones de pesos y vamos a reactivar la producción petrolera, porque vamos a rescatar al sector energético desde Tabasco”.

Explicó que no solo pretende bajar los precios de los combustibles y dejar de comprar gasolina a Estados Unidos, sino además ya no vender crudo al extranjero.

“Vamos a extraer solo lo que necesitamos para nuestro consumo interno, ya no se va a vender a mediano plazo petróleo crudo al extranjero, porque es un recurso no renovable que hay que cuidarlo, no vamos a apostar a extraer petróleo en cantidades desmesuradas”.

Al término de una reunión con los gobernadores en funciones y electo de Tabasco, Arturo Núñez y Adán Augusto López, respectivamente, detalló que las primeras licitaciones se lanzarán a partir del 1 de diciembre y que del pre-

supuesto previsto para el próximo año tiene contemplado 2 mil 500 millones de dólares.

Durante su mitin en Villahermosa, como parte de su gira de agradecimiento, insistió en que la reforma energética fracasó al prometer que este año ya estarían extrayendo 3 millones de barriles diarios, pero apenas llegan a los 1.8 millones.

La meta del próximo sexenio es de 2.6 millones de barriles al día con la nueva refinería y la reconfiguración de las seis existentes.

“Por eso vamos a procesar toda nuestra material prima y lo que necesitamos es alrededor de dos millones y medio para nuestro consumo, no buscamos producir como en 2003 o 2004 tres millones 400 mil barriles; vamos a apostar mucho a las energías renovables y vamos a invertir para este propósito en energía eólica y solar, porque tenemos que buscar nuestros recursos naturales”.

Reiteró que es urgente invertir en la exploración, perforación de pozos y extracción de petróleo para aumentar la producción, que es un paso que debe garantizarse para que pueda operar la nueva refinería de Dos Bocas, Paraíso.

“Serán Tabasco y Campeche los motores del rescate energético, porque sacar petróleo en el norte significa más costos de extracción, por eso nos va a apoyar mucho el

que aquí haya petróleo y que los gobiernos locales ayuden para que se rescate la industria petrolera y se rescate a la nación”.

También reiteró que los petroleros, como todos los sindicatos, tendrán garantizado su derecho a elegir de manera libre e independiente a sus líderes, aunque también les advirtió que no se dejen presionar por aquellos que solo quieren llegar para seguir haciendo lo mismo que los actuales.

Y reiteró su compromiso de que a todos los tabasqueños en resistencia civil que mantienen adeudos con la Comisión Federal de Electricidad habrá “borrón y cuenta nueva”, pero les advirtió que “para adelante hay que cumplir, porque si no, nos desacompletamos y de dónde sacamos para los programas”. **M**

A partir de ahora hay que cumplir con la ley, advierte a los deudores de la CFE de su estado



Miguel Ángel Osorio Chong
Líder del PRI en la Cámara Alta

“No seremos simples testigos en el Senado”

- Afirma que fijarán su oposición, si Morena echa atrás reformas
- No descarta lanzarse como candidato presidencial para 2024

**ALBERTO MORALES
Y JUAN ARVIZU**

—politica@eluniversal.com.mx

Con la más baja representación en el Congreso de su historia, el coordinador del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, afirma que no serán “simples testigos” si la mayoría de Morena intenta echar atrás las reformas estructurales del presidente Enrique Peña Nieto.

ENTREVISTA

Con una bancada de 14 senadores, de 55 con los que concluyó el PRI la pasada legislatura, acepta que si hay coincidencia en modificar algo, los apoyarán: “No estamos cerrados a decir que somos dueños de la verdad, las leyes son perfectibles”, dice.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el ex secretario de Gobernación señala que la derrota electoral se debió al costo de las reformas estructurales, que se alejaron de los ciudadanos, pero sobre todo, los señalamientos de casos de corrupción contra los ex gobernadores que los lastimaron más que a otros institutos políticos.

De su futuro político deja abierta la posibilidad para volver intentar ser candidato presidencial en 2024, pero para ello, adelante, trabajará de lleno en fortalecer al PRI de cara a los comicios venideros.

Sobre la posible legalización de la amapola o la marihuana, Osorio Chong reconoce que es una alternativa para bajar la violencia, pero no una solución. De los 50 mil jóvenes que busca incorporar a las fuerzas de seguridad el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, tampoco lo ve viable.

Con esta minibancada, ¿se puede trabajar?

—Sí, claro, tenemos una bancada con mayores fortalezas que las otras, experiencia legislativa, conocimiento técnico.

¿Cuál será su agenda y el sello que los distinga?

—Obviamente, vamos a tener que entrar a los temas que trae la mayoría y nosotros vamos a fijar claramente nuestra posición sobre qué está sirviendo a México y podemos debatir todo el tiempo que quieran. Si al final, deciden echar para atrás reformas que costó mucho tiempo en acuerdo con los otros partidos políticos y hoy lo quieren echar atrás, pues no seremos simples testigos, fijaremos con mucha fuerza nuestra posición. Si en algunas pudiéramos encontrar que las modificaciones valen la pena, ahí los vamos a apoyar.

¿Qué tipo de oposición va a ser el PRI? Ya no son mayoría...

—Llevábamos 12 años de no ser mayoría, hablo de 2000 al 2012, que no éramos gobierno... incluso, hubo una alianza entre los grupos opositores al PRI en el Senado pasado, donde sumada la oposición nos ganaban muchas votaciones, ellos eran mayoría.

Nosotros sí vamos a hacer política, y nosotros vamos a comportarnos a la altura de lo que debe de hacer la oposición en un país democrático como es el nuestro.

¿No se opondrán a los cambios, por ejemplo, quitarle las tareas de seguridad a Gobernación?

—No. Nosotros vamos a apoyarlos, si ellos creen que es la fórmula, aun pensando yo que no es la fórmula, por supuesto que les vamos a apoyar.

Pero, ¿Morena podría avasallarlos?

—Puede suceder y las ganas, seguramente algunas veces, no se las van a aguantar.

¿Por qué perdió el PRI?

—Son muchas circunstancias. Ahora,



se está haciendo un esfuerzo por conocer lo que opina la militancia, lo hace nuestra presidenta, pero los factores fundamentales fueron que podíamos haber actuado como lo decía Maquiavelo hace 500 años (si vas a reformar, reforma una a la vez, porque vas a encontrar grupos de la sociedad que se van a oponer), o como lo hizo el presidente Enrique Peña Nieto, y de la urgente necesidad de las reformas.

Los señalamientos contra tres exgobernadores [Veracruz, Quintana Roo y Chihuahua] fueron durísimos, y se olvidó el caso de Sonora [Guillermo Padres, del PAN], que era escandaloso y se quedaron concentrados en los tres del PRI que, por supuesto, causó indignación y molestia a todos, a militantes y no militantes, a la sociedad en general.

Hay voces que señalan que también el PRI se equivocó en su candidato a la Presidencia, José Antonio Meade, ¿usted comparte esa visión?

—Es historia... Las decisiones del PRI yo siempre las respaldaré, como un acto de lealtad al partido que me ha dado todas las oportunidades en mi vida. Entonces, ver para atrás, no. Vamos a ver para adelante. Tuvimos circunstancias que hay que corregir y que no hay que permitir que nos sigan lastimando y veamos para lograr la confianza de la ciudadanía.

Meade Kuribreña no era priísta, ¿eso no les costó?

—Bueno, se jugó una apuesta, y se vale, se jugó una apuesta ante lo que estaba sucediendo del señalamiento hacia el PRI, en el que un factor externo simpatizante pudiera ser nuestro candidato y tenía el por qué.

¿El electorado castigó al presidente Enrique Peña Nieto?

—Cuando se jugó el Presidente esta voluntad de hacer las reformas por el país, pues él mismo sabía que su imagen y la del partido no iba a ser la mejor.

No le da miedo lo que llaman el talante autoritario de Andrés Manuel López Obrador?

—Espero al 1 de diciembre para verlo como gobierno, porque sí hay que ver que termine de ser candidato, que termine de ser presidente electo, y hay que verlo asumir ya como presidente constitucional.

¿Qué futuro le ve al PRI? Hay políticos que ven su desaparición.

—No, así dijeron en 2000, en 2006 y ahora lo repiten en 2018, y lo que yo puedo contestarles es que depende de nosotros mismos, de lo que hagamos.

¿Va a trabajar para una candidatura presidencial en 2024?

—Voy a trabajar primero, para que el próximo año el partido tenga la fortaleza que queremos y ya de ahí, iremos platicando el día a día. No es que no vea hacia el futuro, es que me gusta concentrarme en el presente.

¿Pero no lo descarta?

—Nunca descarto nada. ●

“Señalamientos contra tres exgobernadores [Veracruz, Quintana Roo y Chihuahua] fueron durísimos... por supuesto, causó indignación y molestia a todos, a militantes y no militantes, a la sociedad en general”

“Las decisiones del PRI yo siempre las respaldaré,

como un acto de lealtad al partido que me ha dado todas las oportunidades en mi vida... Tuvimos circunstancias que hay que corregir y que no hay que permitir que nos sigan lastimando”

COMBATE MEDIANTE ASISTENCIA FINANCIERA

Crece riesgo económico, advierte Banco Mundial

Silvia Rodríguez/México

El Banco Mundial indicó que el crecimiento económico internacional se mantiene, pero los riesgos se han intensificado y entre éstos destacan la incertidumbre política, la evolución geopolítica, el endurecimiento paulatino de las condiciones de financiamiento y el aumento de los niveles de la deuda y la volatilidad monetaria.

“El Banco Mundial está ayudando a sus países miembros a hacer frente a estos desafíos mediante una combinación de asistencia financiera y asesoría en materia de políticas”, dijo, y aseveró que esto es con el fin de promover un crecimiento económico sólido e inclusivo, reducir los riesgos y promover la competitividad,

Abundó que a esto se suma la necesidad de generar resiliencia a desastres naturales y abordar perturbaciones climáticas, ya que resulta relevante poner de relieve la función crucial que desempeña el comercio internacional en el crecimiento económico, la creación de empleo y el desarrollo sostenible.

Se han intensificado la incertidumbre política, volatilidad monetaria y evolución geopolítica

Desarrollo de habilidades

Tras las discusiones generadas en el contexto de las reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, este último reiteró la importancia de desarrollar el capital humano como elemento necesario para combatir la pobreza extrema e impulsar la prosperidad.

De acuerdo al Banco, cuando las personas aspiran a una vida mejor, que saben existe en otro lado pero no tienen forma de alcanzarla, la frustración puede llevar a los países hacia un camino de fragilidad, conflictos, extremismo y migración.

Ante esto, cobra importancia desarrollar el capital humano y se vuelve preponderante, ya que los avances tecnológicos afectan el empleo, el sector financiero y otros aspectos del desarrollo. **M**

ABORTO

Mujeres, con el derecho a decidir: Olga Sánchez

Redacción/México

La próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, dijo que si bien no está a favor del aborto, defenderá el derecho de las mujeres a decidir, para que no sean castigadas con 30 años de prisión por abortar.

Durante el simposio de Derecho en juicio, realizado en el Tec de Monterrey, campus Monterrey, la ex ministra de la Suprema Corte de Justicia respondió a una pregunta de una asistente que le cuestionó si estaba en favor del aborto.

"Por supuesto que vamos a respetar el derecho a la vida, ¿tú crees que a mí me gustan todos estos asesinatos que son 250 mil? ¿Tú crees que a mí me parece lógico que tengamos 40 desaparecidos y cada vez tengamos más fosas clandestinas donde se encuentran restos humanos? ¿Tú crees que es posible eso? Yo creo que no.

"Aquí tengo mi pulserita, esta pulserita tiene siete nietos; por supuesto que yo no estoy a favor del aborto. Lo que no quiero, y mi vida va de por medio, es que a las mujeres nos priven de la libertad durante 30 años", dijo.

La respuesta de la próxima secretaria de Gobernación arrancó aplausos de los asistentes, a quienes Sánchez Cordero respondió agitando el puño en el aire.

Además abordó diversas problemáticas políticas y sociales, y describió algunas de las iniciativas con las que planea tratar para comenzar con la reconstrucción del tejido social.

"Vivimos una crisis humanitaria porque nos están dejando miles de asesinados, desaparecidos, desplazamientos forzados, por ello lo que buscamos es crear un estado de derecho, que actualmente es inexistente". **M**